

UDS

Universidad del sureste

Catedrático: Lic. Sandy Molina Román

Alumna: Dulce Gpe. Velasco López

Materia: Teoría y diseño curricular

Actividad: Ensayo

Carrera: Lic. En Psicología General

Grado: 8vo

Grupo: "A"

Introducción

En este breve ensayo daremos a conocer un poco acerca de la importancia que tiene la evaluación curricular, abordando brevemente también los modelos de evaluación el impacto que ha tenido en el ámbito de la educación, cómo es que se ha convertido en pilar fundamental en todo programa académico a fin de garantizar la calidad óptima de la educación, ya que ésta es una útil herramienta que permite detectar los problemas y brindar soluciones necesarias y adecuadas a fin de mejorar la calidad del producto académico.

“ Modelos de evaluación curricular “

Para abordar este ensayo comencare explicando un poco acerca de los modelos de evaluación curricular, lo que es y cómo funciona para que poco a poco podemos ir entendiendo su objetivo, el diseño curricular por competencias es un documento elaborado a partir de la descripción del perfil profesional, a nivel macrocurricular, incluye el campo de acción y competencia del egresado, la estructura organizativa del plan de estudios y el plan de diseño, se recomienda aclarar las características, necesidades y perspectivas de la práctica profesional en el proceso de formación, lo cual he podido comprender que el modelo curricular por competencias está diseñado para enfocarse en el problema que los profesionales resolverán como eje del diseño, lo cual promueve una enseñanza holística que tiene el privilegio del aprendizaje, como lo es el aprendizaje permanente, la flexibilidad en los métodos y el trabajo en equipo.

Esta evaluación debe ser un proceso dado en forma dinámica, sistemática, lo cual considero que debe ser así desde el inicio de la elaboración del plan curricular, de forma que está tenga validez, confiabilidad y objetividad, además de establecer la relevancia, alcance, duración y eficiencia del plan curricular de acuerdo a las innovaciones que el proceso educativo y social exigen en su momento, la importancia que es también tiene consiste en que se puede mantener un seguimiento constante para reflejar a través de este un control de calidad al programa que vayamos planificando, ya que un currículo que funciona satisfactoriamente, durante el unidad pudimos comprender que se convierte en obsoleto, por lo que este seguimiento permite prever los tiempos de ajustes, cambios abandonó el programa, ya que como también aprendimos durante el unidad, dependiendo las necesidades educativas podemos hacer cambios del programa que quizá en un principio se establece, es importante recalcar que este proceso requiere la participación plena de todos los individuos involucrados como profesores, alumnos, comunidad e incluso la sociedad. *“La evaluación como el proceso que permite determinar en qué medida el currículo y la enseñanza satisfacen plenamente los objetivos de educación, evaluando la conducta del alumno al inicio y al final del proceso” (Tyler)* estoy de acuerdo con lo que este autor nos dice ya que la evaluación si nos permite conocer si realmente cumplimos nuestros objetivos que en un principio establecimos, como también nos permite mejorar las estrategias educativas, implementando nuevas, como también nos ayuda a acoplarnos a las diferentes necesidades educativas que cada sociedad tiene,

porque cierto que permite estructurar el proceso y sistema de decisiones necesarias para el diseño curricular, cómo los recursos y su uso y los requerimientos personales, lo que nos permite definir el diseño más adecuado para lograr las metas establecidas.

Importante recalcar que la evaluación curricular facilita la optimización de cada uno de los elementos del proceso al proporcionar la información necesaria que permita establecer las bases confiables y válidas para modificar o mantener dichos elementos. *“La evaluación curricular abarca gran variedad de significados y describe numerosos procesos, ella reconoce dos definiciones, una referida a la calificación y otro como proceso simplificado y complejo que comienza con la formulación de objetivos que involucra la decisión para asegurar la evidencia de su cumplimiento” Hilda Taba (1962)* lo que está autora nos dice es muy cierto ya que al elaborar el plan curricular, ciertamente nos ayudará a saber al final si realmente cumplimos con lo que en un principio establecimos, sin embargo también a lo largo de este cuatrimestre nos podemos dar cuenta de la gran importancia que tiene el realizar un buen currículum, porque como ya venido mencionando es aquella pieza clave que nos abrirá las puertas para solicitar un puesto de trabajo y lo cual nos ayudará a que nos citen para una entrevista y ahí definir si realmente somos aptos o no para el puesto que la empresa o el lugar solicita, expresé también que consideró que la materia fue de suma importancia para aprender a elaborar un buen currículum y así poder evaluar nuestros objetivos o planes que establecemos al principio, para el final darnos cuenta si realmente cumplimos con lo que nos propusimos en un principio.

Conclusión

A modo de conclusión acerca de este punto, se puede afirmar que es importante hacer la evaluación curricular al principio y el final de cada trabajo, para así poder poco a poco enriquecer nuestros conocimientos, e ir formándonos más profesionales, por esta razón también Consideró que el docente debe ser guía de cada proceso y ayudar al estudiante para que pueda lograr el éxito en cada contenido de aprendizaje, lo cual para esto consiste la evaluación curricular y así poder mejorarlos para el beneficio de cada estudiante.

BIBLIOGRAFÍA

- Antología UDS “La evaluación curricular “ unidad 4
- https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://www.enfermeriaperu.com/eduenfer/evacurricular.htm%23:~:text=Entonces%2520la%2520evaluaci%25C3%25B3n%2520es%2520un,se%2520desarrolla%2520el%2520Plan%2520Curricular.&ved=2ahUKEwi2ibLy5efvAhVDUt8KHa0DA3YQFjABegQIAxAF&usg=AOvVaw2Tduq8kABQv_syQChHJJ0g&cshid=16176495031